
市長への手紙
－市民の意見箱－

 2024年11月分

件名 ご意見・ご提案 回答 担当課

夜の市内が暗いこと

について

市内の街灯が少なく、夜になると真っ暗で怖いです。夜道での交通事故や事件も報道

で目にします。防犯、交通安全を呼びかける前に、自治体として、街灯を増やすなど

するべきではないでしょうか。

盛岡市内の国道、県道、市道の主要な交差点や橋などには、それぞれの道路管理者が

「道路照明灯」を設置している場合がありますが、それ以外の街灯（公衆街路灯、防

犯灯等）につきましては、盛岡市の場合、地域住民で組織する町内会・自治会におい

て設置・管理していただいております。

市としましては、市民の通行の安全や防犯対策のため町内会等が街灯設置等を行う場

合、補助金を交付することにより、安心安全なまちづくりの推進に努めているところ

であります。

御指摘のとおり、街中が暗いことにより町内会等から多くの街灯設置に伴う補助の要

望をいただいていることから、今後とも予算を確保し、少しでも多くの街灯設置に努

めることにより、防犯対策、交通安全対策を推進してまいります。

市民部

市民協働推進課

新型コロナワクチン

後遺症患者救済につ

いての提案について

新型コロナワクチン後遺症患者の救済について、次のとおり提案します。

・予防接種健康被害救済制度について、奈良県や春日井市のようにホームページや幅

広い広報媒体で分かりやすく案内すること。

・予防接種健康被害救済制度申請希望者に、分かりやすい書き方案内を作成し、希望

者に案内を配布、ホームページや幅広い広報媒体で周知すること。

・市内全ての病院に対して予防接種健康被害救済制度を希望される患者さんに、受診

証明書の記載やカルテの写しの拒否をしないように通達を出すこと。

・病院用に「受診証明記載マニュアル」を作成しホームページ広報で案内する事。ま

た作成したマニュアルを医師会、各病院に分かりやすく案内、周知すること。

・ワクチン接種記録の保管期限延長、若しくは接種者手帳の発行を国に働きかけるこ

と。

・市内の小中学校に通う、ワクチン健康被害の児童・生徒に対する、教育を受ける機

会の保持の為、被害を把握するための調査を行い、各学校に体調不良で通えなくなっ

た子どもにオンライン授業を検討したり、出席日数に関して、診断書がある場合出席

停止扱い等を検討したり、進級卒業に関し柔軟な対応を行うよう各学校に通知するこ

と。

・ワクチンによる健康被害によって職を失った方、体調不良による再就職の難航者に

対する生活の救済の為、調査を行い必要な処置を行うよう、国に働きかけること。

御提案いただきました内容について、次のとおり回答いたします。

・予防接種健康被害救済制度の案内につきましては、現在、市公式ホームページや予

診票と同時に配布する資料等に掲載して周知に努めているところですが、より分かり

やすい案内となるよう、周知方法や掲載内容を工夫してまいります。

・予防接種健康被害救済制度申請希望者への書き方案内の配布につきましては、現

在、申請される方に記載例を配布しながら記載方法を説明しているところであり、引

き続き、分かりやすく丁寧な案内を行うように努めてまいります。

・医療機関へ受診証明書等の提出を求められた際に、拒否しないよう通達を出すこと

につきましては、各医療機関は、診療情報の提供に関する指針に基づき対応するもの

と認識しており、不都合が生じた事例も確認されていないことから、御意見として承

ります。

・病院用の「受診証明記載マニュアル」につきましては、医師会や医療機関と相談の

上、その必要性も含めて対応を検討してまいります。

・ワクチン接種記録の保管期限延長、若しくは接種者手帳の発行を国に働きかけるこ

とにつきましては、現在、国において必要な保存期限を設定しているものと存じてお

りますが、今後、期間延長等が必要と認められる場合には、国への要望について検討

してまいります。

・ワクチン健康被害の児童・生徒への対応につきましては、教育委員会と情報を共有

し、必要な対応を検討してまいります。

・ワクチンによる健康被害によって職を失った方等の調査と必要な処置についての国

への要望につきましては、今回の御提案を参考とさせていただき、国に対する各種要

望の中で検討してまいります。

保健所

指導予防課



市長への手紙
－市民の意見箱－

 2024年11月分

件名 ご意見・ご提案 回答 担当課

街路樹の伐採につい

て

津志田西一丁目の街路樹が伐採されました。街路樹の雰囲気がいいと思っていました

が、伐採されたことでこの地域の魅力が下がったように思います。

どのような理由で伐採したのかは分かりませんが、可能であれば再度木を植えていた

だけないでしょうか。

御意見をいただきました街路樹につきましては、以前から枝葉・落枝に係る清掃の負

担軽減について近隣住民から相談が寄せられていた場所であり、今年度、地元町内会

から伐採要望あったことから伐採を行ったものです。

また、街路樹の植替えにつきましては、現地の歩道幅員が現行の道路に関する法令の

街路樹を植樹する基準を満たしていないため、当面の間は植え替えが難しい状況です

ので御理解願います。

都市整備部

公園みどり課

除雪車の運転につい

て

本宮の交差点で、盛岡市の除雪車が歩行者を優先せずに左折しているのを見かけまし

た。除雪車にも横断歩道や交差点での歩行者優先を徹底してほしいです。

御意見のとおり横断歩道や交差点においては歩行者が優先となりますが、当該箇所に

は横断歩道がないため、誘導員による車両及び歩行者の誘導を行い、安全を確保した

上で、除雪車両の走行を行っておりました。

盛岡市の除雪車両については、除排雪業務委託業者に貸与して除雪作業を実施してお

りますので、今後も、歩行者等の安全を確保した上で除雪車の走行及び除雪作業を行

うよう除排雪業務委託業者へ指導を行ってまいります。

建設部

道路管理課

緑が丘小学校入口十

字路の交差点形状改

良について

緑が丘小学校入口の十字路がずれて交差しているので危ないと思います。改良してほ

しいです。

「緑が丘小学校入口十字路」の交差点改良につきましては、多額の事業費が必要であ

り、また、市内各所より同様の要望を多くいただいておりますことから、早期の整備

は困難な状況にありますので御理解願います。

建設部

道路建設課

中央公民館の喫煙ス

ペースについて

中央公民館にたばこを吸える部屋はないのでしょうか。たばこの処理は一人二人で何

とかなると思いますし、文化をつなげて承継していく館だと思うので、たばこ文化も

是非ともつなげていくために、たばこを吸える部屋を設けていただけないでしょう

か。

市では、市民の健康を守る観点から、「盛岡市関係施設における受動喫煙防止対策に

係る基本方針」を定め、受動喫煙対策を講じております。

公民館は、この基本方針に基づき、敷地内全面禁煙となっており、御要望の喫煙ス

ペースは設置できかねますので、何とぞ御理解いただきますようお願いいたします。

教育委員会

中央公民館

マイナンバーカード

代理受領時の必要書

類について

未就学児の子どもの更新したマイナンバーカード受取のため、父親の私が代理で都南

分庁舎に行きました。受付では本人は来ていないことを伝え、受付番号取得後、職員

から本人のマイナンバーカードが必要であると説明がありました。40分ほどたって順

番になり窓口に行ったところ、マイナンバーカードのほかに保険証か医療費受給者証

が必要だと言われましたが、持ってきていなかったので、最初に聞いていれば待ち時

間の間に取りに戻れました。

今回の件にかかわらず、市民が受ける行政サービスが短時間で済むことは、市民の満

足度に直結するため、常に業務の効率化を検討してほしいです。

この度は、マイナンバーカードの受領に際し、職員の説明に不備があり、御迷惑をお

掛けしましたことを深くおわび申し上げます。

マイナンバーカードの代理受領の際の必要書類は、ケースによって異なることから、

受付の際にしっかりとお話をお伺いした上で、回答を申し上げるべきでしたが、状況

を正確に把握することが不足しておりました。今後、このようなことがないよう、丁

寧な聴き取りと正確な説明を心がけて、対応してまいりたいと存じます。

御意見を頂戴しました業務の効率化についても引き続き検討し、市民の皆様に気持ち

よく御利用いただけるサービスの提供を目指して、職員一同努めてまいります。

御不明な点がございましたら、随時お問い合わせください。

市民部

都南総合支所

サッカースタジアム

の建設について

グルージャ盛岡は、ついにＪ３から降格となりました。チーム自体の立て直しが必要

と思われる状況で、巨額の経費を使ってスタジアムを建設することには反対です。そ

のようなお金があるなら、市民生活の向上、インフラの整備、生活が困難な方への支

援に回すべきだと思います。

サッカースタジアムの整備に当たっては、御指摘のとおり、多額の資金が必要とな

り、市民・県民の機運の醸成はもちろん、多額となる改修費用の財源の確保、事業ス

キームなど大きな課題がありますことから、いわてグルージャ盛岡をはじめ関係機関

と連携し、意見交換を行いながら、慎重に検討を進めてまいりたいと存じます。

交流推進部

スポーツ推進課



市長への手紙
－市民の意見箱－

 2024年11月分

件名 ご意見・ご提案 回答 担当課

おたふくかぜのワク

チンについて

子どものおたふくかぜのワクチン接種費用を助成している自治体があるようですが、

盛岡市でも助成してほしいです。

おたふくかぜワクチン接種につきましては、これまでも接種費用の負担が大きいとの

御意見をいただいており、より多くの方が接種しやすくなるためには、接種費用の助

成を行うことが望ましいものと存じております。

現時点で、おたふくかぜワクチン接種に係る接種費用の助成は未定となっております

が、おたふくかぜワクチンを含む各種予防接種に係る費用の助成につきましては、

様々な御意見をいただいており、引き続き検討してまいります。

保健所

指導予防課

街なかの樹木の管理

について

敵見ケ森稲荷のケヤキから葉や枝が落ち、近所の人は困っていると思います。

また、盛岡体育館正面入口向かいの歩道にある樹木についても、落ちた枝に自転車を

乗り上げてしまい、危ない思いをしたことがあります。しっかりと樹木の管理をして

ほしいです。

１　敵見ケ森稲荷のケヤキについて

盛岡市の景観重要樹木「敵見ケ森稲荷のケヤキ」につきましては、個人が所有してい

るものですが、地域の自然、歴史、文化等からみて、樹容が景観上の特徴を有し、良

好な景観の形成に重要なものとして指定しております。

景観重要樹木の指定の基準は、高さが10メートル以上、 1.5メートルの高さにおける幹

の周囲が１メートル以上、枝葉の面積が25平方メートル以上あり、道路その他の公共

の場所から容易に望見できることとしており、一般的に大きな樹木であることから、

景観重要樹木の維持管理には、所有者の御理解と御協力が不可欠となっております。

このため、市では、定期的に樹木医による樹勢診断を行い、所有者に対し、診断結果

をお知らせし、枯れ枝等の落下する危険のある部位については、注意喚起や部分的な

せん定などを求めながら、安全対策を図っております。

２　盛岡体育館正面入口向かいの歩道にある大木について

盛岡体育館正面入口向かいの樹木につきましては、せん定により適切な管理に努めて

まいります。

また、路面の落葉につきましても清掃する予定としております。

都市整備部

景観政策課

建設部

道路管理課

幼児同乗用自転車の

購入費助成について

幼児同乗用自転車の購入に助成金がある自治体があるようですが、盛岡市でも是非検

討してほしいです。

幼児同乗用自転車の購入費の助成については、子育て家庭の経済的負担の軽減のほ

か、安全基準を満たす自転車の普及促進となり、子どもを乗せた運転時の安全性の向

上にもつながるものと認識しております。この度の御提案や他の自治体の取組を参考

にしながら、助成の方法や内容等について検討してまいります。

子ども未来部

子ども青少年課
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 2024年11月分

件名 ご意見・ご提案 回答 担当課

市内観光のための公

共交通機関の整備に

ついて

県外からの観光客が市内の温泉や観光地を回れるように、市内近郊観光バスや観光地

への公共交通機関を整備してほしいです。整備されれば、利用者による魅力発信を期

待できると思います。

＜市内近郊観光バスの整備について＞

市内近郊観光バスの整備につきましては、令和５年度に、「ボンネットバスと２階建

てバス「スカニア」で巡るレトロに映える盛岡紀行」として、もりおか町家物語館や

あさ開などを周遊するバスツアーを実施した例があります。

今後におきましても、本市に観光に訪れた方が利用しやすく、また、まち並みの回遊

性を高められる取組について、関係者からの御意見等を伺いながら検討してまいりま

す。

＜観光地への公共交通機関の整備について＞

観光地への公共交通機関の整備につきましては、路線バス利用者の減少、運転士不足

の深刻化や燃料高騰の影響を受け、市内全域で路線を維持することが難しい状況に

なっているとバス事業者から伺っているところであり、観光地まで運行する新規のバ

ス路線の整備は難しい状況でありますが、お寄せいただきました御意見につきまして

は、路線バス事業者にお伝えしてまいります。

交流推進部

観光課

建設部

交通政策課


